

Postulat Fraktion SP/JUSO (Gisela Vollmer, SP): Bern⁺ Stadtforum im Kornhaus*Ausgangslage*

Bern ist zwar keine grosse, aber eine feine, schmucke Bundesstadt. Sie sollte sich den vorhandenen Stadtsaal im Kornhaus auch in Zukunft leisten.

Anliegen

Das Kornhaus befindet sich an zentraler Lage und verfügt über einen wunderbaren Saal, den einzigen dieser Art in Bern. Sogar ein Mediensaal gehört dazu. Als öffentliches Haus und Forum für Medien und Gestaltung wurde den Stimmbürgerinnen und Stimmbürgern die Sanierung des Kornhauses verkauft. Dann zogen neben der Stadtbibliothek auch das Stadttheater ein und die Bau- und Planungsverbände der Stadt, deren Mitglieder vor allem kleine KMU's sind. Letztere unterstützen seit 1992 das Kornhausforum finanziell, durch jährliche Beiträge, und bei der Programmgestaltung. Sie organisieren nun seit 16 Jahren regelmässig, mehrmals pro Jahr Vortragsreihen, Podien und Ausstellungen.

Ein weiterer, neuer und immer wichtiger Partner ist die Berner Fachhochschule mit ihrer Architekturabteilung. Die Fachschule führt zunehmend ihre Veranstaltungen im Kornhaus durch. Damit wurden bereits erste wichtige Grundlagen für ein Stadtforum geschaffen. Nach dem Auszug des Stadttheaters steht mehr Fläche zur Verfügung. Die Stadt und der vrb (Verein Region Bern), bereits schon jetzt im Vorstand des Kornhausforums vertreten, sollten auch hier ihre Aktivitäten durchführen.

Der Gemeinderat wird gebeten, der ursprünglichen Bestimmung des Kornhauses insofern gerecht zu werden, dass es neben der Kornhausbibliothek als Stadtforum der Bundesstadt und der Region Bern genutzt werden kann.

Hier können Regionalkonferenzen, Sitzungen der Stadtbildkommission, Ausstellungen und Diskussionen zum Wohnen, zum Wohnen im Alter, zum Anteil Zweitwohnungen, zur neuen KVA, zum Hochwasserschutz, zum neuem Aarekonzept und weitere Anlässe zur Weiterentwicklung der Stadt durchgeführt werden und auch grössere Pressekonferenzen stattfinden.

Der Gemeinderat gründet ein Stadtforum in dem

- u.a. politische und gesellschaftliche Diskussionen möglich sind
- Ausstellungen über soziale und räumliche Stadtentwicklung stattfinden
- auch ein Stadtmodell stehen könnte.

Die bisherigen Nutzer werden miteinbezogen.

Der Gemeinderat wird deshalb gebeten, das Kornhaus als Stadtforum mit weiteren Partnern wie dem Architekturforum und der Berner Fachhochschule gemeinsam zu nutzen und entsprechend auszugestalten.

Bern, 8. Mai 2008

Postulat Fraktion SP/JUSO (Gisela Vollmer, SP), Markus Lüthi, Liselotte Lüscher, Corinne Mathieu, Guglielmo Grossi, Stefan Jordi, Beni Hirt, Rolf Schuler, Annette Lehmann, Christof Berger, Andreas Flückiger

Antwort des Gemeinderats

Das Postulat ersucht den Gemeinderat, das Kornhaus als Stadtforum mit weiteren Partnerinnen und Partnern wie dem Architekturforum und der Berner Fachhochschule gemeinsam zu nutzen und entsprechend auszugestalten.

Der Vorstoss nimmt damit genau den Kern des Konzepts auf, welche im Kornhausforum ab 2009 wegleitend sein soll. Er entspricht folglich vollumfänglich dem Antrag, den der Gemeinderat mit seinem Vortrag vom 30. April 2008 betreffend Kornhausforum 2009 bis 2011 dem Stadtrat gestellt hat. Es wird auf den Vortrag verwiesen.

Fazit: Folgt der Stadtrat dem Antrag des Gemeinderats, ist das Postulat erfüllt. Lehnt er den Antrag ab, entzieht er auch dem Postulat den Boden.

Antrag

1. Der Gemeinderat beantragt dem Stadtrat, das Postulat erheblich zu erklären.
2. Die Stellungnahme gilt gleichzeitig als Prüfungsbericht.

Bern, 4. Juni 2008

Der Gemeinderat